

TEXTES BIBLIQUES, MEDITATIONS ET PRIERES POUR LES HUIT JOURS

1^{er} Jour **Appelés à la maturité spirituelle (1 Co 3, 1-4)**

Os 2, 21-25	Je dirai à Lo-Ammi : « Tu es mon peuple »
Ps 24	Qui montera la montagne du Seigneur
Col 1, 25-28	Le mystère tenu caché tout au long des âges
Jn 15, 1-8	Je suis la vigne, vous êtes les sarments

Méditation

Dans son épître à la communauté chrétienne de Corinthe, où il avait joué un rôle important en y jetant les fondements de la foi, Paul appelle avec ferveur les Corinthiens à la maturité spirituelle. Il loue les dons que Dieu a accordés à cette communauté, mais mentionne en même temps les rumeurs de division qui lui sont parvenues, en les résumant : *Moi j'appartiens à Paul – Moi à Apollos – Moi à Céphas*. Paul demande, alors de manière saisissante: *Le Christ est-il divisé ?*

Dans l'Ancien Testament il existe une tradition juive qui veut que Dieu donne à un peuple un nom correspondant à sa nature spirituelle afin de pouvoir l'appeler à la fidélité et à la conversion. Pareillement, Paul définit les Corinthiens comme des *hommes charnels*, des *petits enfants en Christ* en regrettant de ne pouvoir leur parler, pour le moment, comme à *des hommes spirituels*. Il considère leur souci de fidélité immature et non conforme à l'esprit du Christ. Les paroles de Paul sont brusques, non pas parce que le comportement des Corinthiens est particulièrement mesquin, mais parce qu'il contraste fortement avec la grandeur et l'origine divine de leur vocation chrétienne, car ils sont le temple de Dieu où habite l'Esprit de Dieu. Ils appartiennent à Christ et recevront toute chose en lui. Cette identité dans le Christ comporte une mission : avec Paul, ils doivent faire connaître *le mystère tenu caché tout au long des âges*; ils doivent annoncer ce mystère en proclamant la grande action rédemptrice de Dieu dans le Christ et en apportant leur témoignage par leur vie transformée.

Il faut rappeler que les divisions à Corinthe étaient liées aux conflits au sujet de l'accueil de la prédication des Apôtres : *Moi j'appartiens à Paul – Moi à Apollos – Moi à Céphas*. On peut voir ici le prélude des divisions qui, au cours de l'histoire, ont blessé notre unité en Christ bâtie sur la foi des Apôtres. C'est en effet en essayant d'approfondir la connaissance de la foi de l'Eglise primitive que les chrétiens s'efforcent aujourd'hui de retrouver leur unité. La question de Paul est toujours d'actualité : *Le Christ est-il divisé ?* La maturité spirituelle signifie, en partie, savoir récupérer et incarner l'unité qui nous est donnée dans le Christ. En quelle mesure notre désunion dérive-t-elle du fait que nous ne sommes pas encore parvenus à une certaine maturité dans la foi et que nous ne percevons pas encore toute la grandeur de la vision chrétienne ? De quelle façon notre désunion nous empêche-t-elle de poursuivre la mission de salut et de réconciliation du Christ dans un monde déchiré et en peine ?

Prière

Dieu de miséricorde, tu nous appelles constamment à une plus grande maturité spirituelle. Tu veux que nous t'appartenions. Ouvre nos cœurs et nos esprits à la grandeur de ton appel et aide-nous à persévérer sur le chemin de l'unité – en communion avec Paul, Apollos et Céphas – en proclamant et en nous engageant au service de ton œuvre rédemptrice dans le monde. Amen.

2^e Jour **Dieu donne la croissance (1 Co 3, 5-9)**

Gn 1, 26–2,9	Le Seigneur Dieu planta un jardin en Eden
Ps 104 (103), 24-31	Tu renouvelles la surface du sol
Rm 8, 14-25	La création attend avec impatience la révélation des fils de Dieu
Lc 8, 4-15	Ce sont ceux qui entendent la parole et portent du fruit

Méditation

Pour parler aux gens de Corinthe, Paul emprunte l'image, familière pour eux, de la plantation et de la croissance. C'est une image rurale qui est prise pour illustrer l'action de Dieu qui agit directement parmi eux et suscite des serviteurs qui vont coopérer à son œuvre.

Comme les Corinthiens, nous sommes invités à être des instruments, des serviteurs, des intendants fidèles qui doivent rendre compte de la manière dont ils accomplissent ce service. C'est une charge éminente que d'être dans ce service et d'être investi de la responsabilité du travail qu'on accomplit à la gloire de Dieu. Nous devons offrir nos talents à Celui que nous servons ; mettre nos compétences sur le seul fondement qui est le Christ afin de construire un édifice au service de l'amour.

Dieu a créé ce monde bon. Nous le voyons dans le premier chapitre de la Genèse. Les humains n'ont pas su se cantonner dans leur rôle. Nous avons détruit ce monde parfait. C'est pourquoi nous sommes appelés à un ministère de guérison dans le monde. Ce ministère nous unit. Il comporte de nombreux aspects qui transcendent les barrières confessionnelles et culturelles. Le monde est blessé, comme le voyageur gisant sur la route de Jérusalem à Jéricho. Nous ne devons pas avoir peur de toucher ce qui est détruit dans notre monde. Dieu veut guérir par notre intermédiaire. La création attend avec impatience que vienne de Dieu la guérison.

Dans l'unité recherchée, les chrétiens peuvent échanger leurs expériences propres pour démontrer qu'au-delà de « Paul et d'Apollos », ils sont à Christ. Lui seul peut les faire grandir dans l'amour du Père, au service de l'Esprit de sainteté et d'unité qui veut sauver le monde et ses laissés pour compte.

Prière

O Dieu !

Nous Te remercions pour la confiance et la bénédiction que Tu accordes à ceux qui travaillent à l'avènement de ton Règne dans ce monde.

Aide-nous à découvrir de nouvelles possibilités de manifester ton action au service de ceux qui nous entourent ; que nous servions, plutôt que de chercher à être servis, et que ton pouvoir de guérison agisse parmi nous.

Tiens-nous unis comme une seule famille de ton Fils unique, fais que nous soyons des économes fidèles de ta création afin que, par les hommes et les femmes, les petits et les grands, les choses et les gens, Tu sois reconnu comme vivant et vrai, sauveur et créateur de tout.
Amen.

3^e Jour

Christ est le fondement (1 Co 3, 10-11)

Es 28, 14-16

Je pose une pierre à toute époque, une pierre angulaire, établie pour servir de fondation

Ps 118 (117), 16-24

La pierre rejetée est devenue la pierre angulaire

Ep 2, 19-22

Jésus Christ comme pierre maîtresse

Mt 7, 24-27

La maison bâtie sur le roc ne s'écroulera pas

Méditation

En Christ, Dieu a posé, par l'œuvre du Saint-Esprit, le fondement commun pour tous les baptisés. Les chrétiens peuvent donc affirmer leur foi en Christ, le seul fondement sur lequel l'Eglise de Dieu est bâtie. Puisque nul ne peut en poser un autre, les chrétiens confessent ensemble que ce que Dieu a réalisé dans le Christ est le fondement sur lequel leur foi est bâtie. Cette conviction est source de gratitude et d'humilité.

Dans leurs efforts de s'enraciner dans cet unique fondement, les chrétiens doivent faire face continuellement à des voix qui contredisent et rejettent le Christ. En ces circonstances, les chrétiens sont appelés à être comme le levain de la société, confiants dans l'aide de la grâce de Dieu. Ainsi, devant les épreuves, ils ne doivent jamais vaciller. Puisque Jésus a été rejeté, ses disciples doivent être prêts eux aussi à subir les mêmes souffrances.

En nous appuyant sur le fondement que représente le Christ et son enseignement, nous pouvons affronter les défis de la société contemporaine. En tant que chrétiens, nous ne craignons pas d'utiliser, comme point de départ de notre témoignage dans le monde, ce que d'autres estiment inutile.

Les chrétiens sont convaincus que bâtir sur le fondement solide et commun qu'est le Christ, signifie travailler ensemble en partant du même point de départ et en se dirigeant vers le même but, c'est-à-dire l'unité de tous les disciples du Christ.

Ce que Jésus Christ représente pour nous prédéfinit, de façon unique et profonde, le caractère de toute activité que nous entreprenons ensemble ou séparément. La puissance de l'amour du Christ nous remplit de l'espérance que tout ce que nous créons en son nom est destiné à durer et à survivre au milieu des difficultés, car le Christ est le commencement et la fin.

Prière

Seigneur notre Dieu, à travers l'œuvre du Saint-Esprit tu as établi dans le Christ le seul fondement sur lequel l'Eglise est bâtie. Nous te remercions de ce que tu as fait pour nous dans le Christ. Nous te remercions également de soutenir continuellement l'Eglise contre toutes les tentatives qui visent à sa destruction. Aide-nous par ta grâce à construire sur le fondement que tu a posé en Christ notre Seigneur. Amen.

4^e Jour

Que l'on bâtisse sur ce fondement (1 Co 3, 12-13)

Ne 2, 17-18
Ps 127 (126)
1 Co 12, 4-11
Mt 20, 1-16

Allons rebâtir la muraille de Jérusalem
Si le Seigneur ne bâtit la maison, ses bâtisseurs travaillent pour rien
Il y a diversité de dons, mais c'est le même Esprit
Un maître de maison sortit de grand matin, afin d'embaucher des ouvriers pour sa vigne

Méditation

Le Christ est le don de Dieu au monde. En lui sont révélés le salut et la libération de l'humanité tout entière. Il est le fondement et la source de la vie nouvelle que Dieu nous a donnée. Ce don de Dieu est complet. Nous n'avons nul besoin d'y ajouter quoi que ce soit.

Toutefois, cela ne signifie pas que nous devrions rester passifs et détachés. Paul nous exhorte à bâtir sur les fondations. Il souligne quelle est notre vocation et comment nous devons y répondre. Nous sommes appelés à prendre part à l'œuvre de renouveau que Dieu a entreprise et à travailler dans sa demeure.

Dieu nous a donné différents dons (1 Co 12). Nous devons les utiliser dans un seul but : glorifier le Christ et la puissance de sa paix. Par notre travail, nous devons témoigner de l'amour de Dieu et de notre unité en Christ.

Toutefois, si l'on considère l'histoire des églises, on s'aperçoit que tout ce qui est fait au nom du Christ n'est pas forcément « à l'image du Christ ». Parfois, le Christ et sa réconciliation ont été éclipsés par l'arrogance, les divisions et la lutte pour le pouvoir. « Bâtir l'Eglise » ne signifie pas ériger des barrières confessionnelles les uns contre les autres ou encore bâtir nos propres « monuments ».

Aujourd'hui, les églises doivent enseigner à construire des ponts et à collaborer. Elles témoigneront ainsi de l'espérance et du fruit de leur unité dans le Christ. Les vieilles blessures peuvent être guéries et les nouveaux défis de notre monde en mutation peuvent être affrontés ensemble, chacun respectant les traditions et les dons de l'autre.

Le fondement commun que nous avons en Christ fait de nous des frères et des sœurs. Il est la base sur laquelle bâtir l'unique et véritable Eglise du Christ, pleine d'amour pour les pauvres, les marginaux et qui s'en remet à Dieu et à l'espérance de l'avènement de son Règne.

La réconciliation de Dieu nous engage tous, en tant qu'individus et en tant qu'églises, à être des pierres vivantes de notre unité dans le Christ. Ainsi notre fondement en Christ apparaîtra de façon toujours plus évidente.

Prière

Seigneur, nous te rendons grâce pour le don unique de vie et de paix que tu nous a fait à travers ton fils Jésus Christ. Nos églises ont reçu de toi des dons nombreux et divers. Aide-nous à voir cette diversité comme un enrichissement qui nous permet de bâtir ta maison dans le monde. Fais que nous puissions montrer ce qui sauve notre unité et nous aidera à porter ton amour aux hommes et aux femmes parmi lesquels nous vivons. Amen.

5^e Jour

Dieu juge nos efforts de bâtisseurs (1 Co 3, 13-15)

Gn 4, 2
Ps 51 (50), 1-4, 9-13
Ph 2, 1-5
Mt 25, 14-30

Suis-je le gardien de mon frère
Contre toi, et toi seul, j'ai péché
Considérez les autres comme supérieurs à vous
Un homme confia ses biens à ses serviteurs

Méditation

C'est un miracle perpétuel que Dieu, de tous temps, ait voulu et ait besoin que les hommes participent avec lui à l'œuvre qu'il accomplit dans le monde. Bien que le fondement, Jésus Christ, ait été posé, nous devons continuer à assumer notre devoir de bâtisseurs.

En expliquant cela aux chrétiens de Corinthe, Paul insiste également sur le fait que Dieu mettra à l'épreuve ce que nous bâtissons : il doit s'assurer que nous sommes de bons architectes. Notre salut ne dépend pas de nos œuvres mais nous demeurons responsables de nos actions devant Dieu.

Pour Paul tout cela était fonction du feu purificateur du jugement dernier qu'il estimait imminent. En ce qui nous concerne, nous sommes toujours dans l'urgence – chaque opportunité pourrait en effet être la dernière – et nous comprenons que nous serons jugés sur le bon usage que nous ferons des dons que Dieu nous a accordés pour bâtir son royaume. Les chrétiens de Slovaquie ressentent une urgence particulière à la découverte de nouvelles possibilités qu'ils veulent pouvoir offrir dans leur service chrétien à la communauté.

Nous sommes tous responsables de nos actes à la fois devant Dieu et devant nos prochains. En fait, les églises aussi sont responsables les unes envers les autres de la quête de l'unité. Elles sont comme les serviteurs de la parabole auxquels le maître confie ses biens et demande d'en faire bon usage. Nous avons tous reçu un trésor : la vie de notre fragile planète, des frères et sœurs desquels prendre soin partout dans le monde, la précieuse nouvelle de l'Évangile à répandre. Ces biens sont donnés à l'ensemble du peuple de Dieu et sont pour nous une opportunité de partage avec les autres, d'apprentissage de nos succès et de nos défaites. Et notre capacité à bien œuvrer et à bâtir ensemble est aujourd'hui encore mise à l'épreuve.

Prière

Seigneur, en venant à nous par ton Fils Jésus et en te manifestant à travers des personnes faillibles, tu t'es montré à nos yeux comme un Dieu vulnérable. Nous te rendons grâce pour la confiance que tu a placée dans le service et le travail que nous accomplissons pour bâtir ton royaume. Fais que nous restions attentifs à ta volonté et à ton dessein et éclaire-nous afin que nous puissions voir les besoins véritables des personnes autour de nous. Fais que nous soyons capables d'apprendre les uns des autres afin d'être unis dans notre responsabilité mutuelle et dévoués au service de ton règne. Par Jésus Christ, notre Seigneur. Amen.

6^e Jour

Vous êtes le temple de Dieu (1 Co 3, 16-17)

Gn 1, 26-27
Ps 8
1 P 2, 9-10
Mt 16, 24-27

Dieu créa l'homme à son image
Qu'est donc l'homme
Le peuple de Dieu
Si quelqu'un veut venir à ma suite

Méditation

La question de l'identité n'est pas un sujet nouveau. Les êtres humains ont toujours tenté de comprendre et de vivre ce qu'ils sont vraiment et ce qu'ils sont censés être. Aujourd'hui, alors que nous vivons dans un monde caractérisé par des changements constants et un pluralisme diffus, la recherche d'une identité propre est devenue une question d'une importance croissante. Nous sommes confrontés à ce problème non seulement en tant que personnes mais aussi en tant que communautés et églises. Nous essayons de trouver notre propre identité dans ce qui nous distingue des autres et nous rend uniques.

Ce que disait l'apôtre Paul aux chrétiens de Corinthe, il y a 2000 ans, vaut également de nos jours. Nous devons traiter le problème de l'identité sous une autre perspective : nous ne sommes pas « spéciaux » parce que nous sommes différents les uns des autres mais parce que nous avons reçu le don de l'Esprit-Saint, un don qui est présent en tout être humain étant donné que nous sommes créés à l'image de Dieu.

Nous sommes le temple de Dieu, sacré et digne. Personne n'a le droit de le détruire. Nous sommes ceux parmi lesquels Dieu veut se sentir chez lui – un lieu où son Esprit de bonté demeure. Dieu désire entrer en communion avec nous, ce qui indique et exige que nous soyons en communion les uns avec les autres. Étant donné que cet appel à la communion va bien au-delà des limites de nos communautés chrétiennes, le scandale de nos divisions en tant qu'églises chrétiennes en est intensifié et exige de manière impérative que nous les surmontions.

Les différences font aussi partie de notre identité chrétienne car nous vivons dans des situations et des cultures différentes, nous sommes des hommes et des femmes, nous sommes marqués par nos

expériences personnelles particulières et par l'histoire des communautés dans lesquelles nous vivons. Mais où que nous vivions, quels que soient les défis que nous devons affronter ou les talents que nous avons reçus, nous sommes unis par l'Esprit-Saint qui nous donne de vivre comme Dieu le désire et comme cela nous a été révélé en Jésus Christ : saints, capables d'offrir notre amour et de recevoir celui des autres.

Prière

Dieu éternel, tu as créé le ciel et la terre, tu a créé l'être humain à ton image en donnant à chacun de nous une identité et une dignité propres. Nous te rendons grâce pour le don de vie – de cette vie qui nous unit à toi et à ta création. Aide-nous, en tant que chrétiens et en tant qu'églises, à recevoir ce don dans toute sa plénitude afin que nous puissions surmonter tout ce qui entrave ou réduit ton don de vie. Comble-nous de ton Esprit de bonté afin que nous puissions croître dans le Christ et devenir son image dans le monde. Amen.

7^e jour

Folie et sagesse : la vie en Christ (1 Co 3, 18-20)

Jb 32, 7– 33: 6

Ps 14 (13), 1-7

1 Co 1, 17-30

Mt 10, 17-25

C'est le souffle, l'inspiration du Puissant, qui rend intelligent

Le Seigneur s'est penché vers les hommes, pour voir s'il en est un qui cherche Dieu

Ce qui est folie dans le monde, Dieu l'a choisi pour confondre les sages

C'est l'Esprit de votre Père qui parlera en vous

Méditation

La démocratie et la liberté nous apportent beaucoup d'avantages, mais aussi des tentations. Cela est vrai pour les individus comme pour les églises. Dans les pays d'ancienne tradition chrétienne, les églises ont souvent été tentées par un accès au pouvoir ou un usage incorrects de celui-ci. En conséquence, leur témoignage s'est révélé moins porteur de la Parole de Dieu que de leurs conceptions humaines. Aujourd'hui, nous pourrions encore être tentés soit de nous appuyer sur des rapports de pouvoir et sur les avantages que peut procurer l'appartenance à une majorité, soit de délaissier les débats de nos sociétés, trop souvent futiles. Or, en tant qu'églises, nous avons reçu le commandement de témoigner qu'il est un fondement commun pour la vie du monde, à savoir Jésus Christ et sa parole, et que nul ne peut le changer.

Les prophètes ont souligné que ce qu'ils proclamaient n'était pas leurs propres paroles, pensées ou positions, mais une parole reçue de Dieu. Job s'entend dire qu'il lui faut chercher la sagesse ailleurs que dans ses propres réserves, dans le souffle de Dieu.

L'apôtre Paul a puisé dans cette sagesse pour proclamer à tous le Seigneur Jésus Christ crucifié. Il dit avoir décidé de ne rien savoir d'autre que Jésus Christ. Pour le message/l'évangile du Christ crucifié, il était prêt à passer pour un fou aux yeux des sages de son temps. Il écrit aux chrétiens de Corinthe que la sagesse de Dieu est d'offrir le salut « par la folie de la prédication » : le Christ crucifié. C'était un scandale et une folie pour les gens de ce temps. Mais Paul dit que la folie de Dieu est plus sage que la sagesse humaine, et que la fragilité de Dieu est plus solide que la force humaine. Le Christ que nous montrent les Evangiles n'agit pas en héros mais comme celui dont le pouvoir n'est pas de ce monde. Il se penche sur les laissés-pour-compte, il touche les mourants, il pardonne les péchés, même là où les justes et les gens pieux ne voyaient aucune possibilité de pardon. C'est là le Dieu qui est descendu dans la poussière des chemins des humains.

La parole de la croix nous a été confiée à nous aussi, les chrétiens d'aujourd'hui. Entre nos églises que la folie des hommes a séparées, l'accueil de l'unité peut paraître un projet insensé : au cœur d'un monde divisé, meurtri par les guerres et la violence, la recherche de paix et de réconciliation reste pourtant la seule sagesse. A la lumière de la croix, se dessine ici le fondement de notre témoignage commun. Avec le Christ, Dieu s'est penché vers l'humanité et il nous envoie vers ceux qui Le cherchent pour cette proclamation : le chemin de la vie passe par le Christ crucifié et ressuscité.

Prière

Dieu plein de sagesse et de vérité,

Tu nous as fait connaître la folie de ton amour quand les humains ont crucifié Jésus ton fils, ton unique, et quand tu l'as ressuscité comme Christ, nous avons reconnu ton immense sagesse.

Nous t'en prions : maintiens-nous à la suite de ton Fils sur l'étroit chemin de Vie.

Donne-nous de proclamer la bonne nouvelle du salut par la croix de Jésus Christ qui témoigne de la Vie pour tous.

Que ton Eglise aujourd'hui demeure fidèle à Celui qui en est le fondement et qu'elle ouvre toutes les nations à la sagesse de ton Esprit.

Amen.

8^e Jour

Vous êtes à Christ (1 Co 3, 21-23)

Es 44, 1-8
Ps 89 (88), 1-4
Ap 4, 1-11
Mc 9, 33-35

C'est moi le premier, c'est moi le dernier
Ta bonté est établie pour toujours
Ils adoraient le Vivant pour les siècles des siècles
Si quelqu'un veut être le premier, qu'il soit le dernier de tous

Méditation

Nous appartenons au Christ. Nous sommes à lui et à personne d'autre. C'est sur quoi se fonde notre unité : par le baptême, le Christ nous a revendiqués pour lui-même et nous a faits un en lui. L'unité à laquelle nous avons part en Christ est plus grande que toutes les différences, passées et présentes, qui divisent aujourd'hui nos églises.

De par notre appartenance au Christ, nous appartenons les uns aux autres et sommes responsables les uns envers les autres. C'est pourquoi le Christ nous appelle à édifier ensemble son corps, qui est l'Eglise, comme des compagnons de travail et des serviteurs fraternels. C'est pourquoi les chrétiens et les églises sont appelés à vivre et à œuvrer ensemble, tels des frères dans leur témoignage de leur foi et dans leur service en faveur des personnes qui sont dans le besoin. C'est pourquoi les divisions, les désaccords, les querelles et les factions qui naissent autour de personnes (qu'elles s'appellent Paul, Apollos ou Céphas), toutes ces fractures rejettent non seulement nos frères et sœurs en Christ mais le Christ lui-même.

En tant que temple de Dieu, l'Eglise est un lieu de prière et prier ensemble est la plus puissante expression de notre appartenance commune au Christ. Chaque prière commune est une victoire sur nos divisions et célèbre l'unité que nous avons réellement dans le Christ. Nous nous unissons à tous ceux qui - peu importe le lieu et l'époque - appartiennent ou ont appartenu au Christ et en esprit ont vénéré le Seigneur. Certes, nous n'agissons pas toujours en accord avec l'unité que nous a donnée le Christ. Lorsque nous ne pouvons prier ensemble, en particulier autour de la Table du Seigneur, notre désunion est évidente à tous. C'est pour cela que toutes les églises sans exception ont encore beaucoup à « construire ».

Parce que nous sommes à Christ, nous sommes à Dieu. Paul l'affirme avec audace : « tout est à vous ». Avec nos compagnons de travail et nos frères dans le service, notre vie et nos actions font partie du plan de Dieu pour toute la création. Dieu accomplit son œuvre dans le monde, pour le salut et la guérison de ceux qui souffrent, pour la réconciliation de ceux qui sont en guerre, pour le renouveau de toute la création. Dieu nous juge également : nous savons que ce que nous édifions est mis à l'épreuve et que le résultat de nos actions sera rendu manifeste. Nous vivons par anticipation le bilan final qui sera fait de nos actions. Nous ne savons pas exactement quand et sous quelle forme aura lieu ce jugement mais nous savons que notre juge sera Dieu, qui est vie et bonté.

Nous louons Dieu et lui rendons grâce pour les richesses de la création et pour la rédemption dont il nous fait don, lui qui par son Esprit nous unit en Christ. Puissions-nous offrir notre édification commune de l'Eglise du Christ, notre recherche de l'unité comme louange à la gloire de Dieu.

Prière

Seigneur, Dieu de bonté, nous te rendons grâce pour nous avoir fait un en Christ. Renforce notre imagination et notre courage pour que nous puissions bâtir ensemble ton Eglise dans l'unité et dans l'amour. Fais que nos vies et la vie de nos églises soient un témoignage de ton amour pour nous et pour la création tout entière. Seigneur, accorde-nous dès maintenant l'unité. Amen.

[Retour à la table des matières](#)

